

Biblioteca Pública MAHÓN.

# EL IRIS

## DIARIO CATÓLICO

Núm. 2.035

Ciudadela (Menorca) 22 de Enero de 1920

### NOTICIAS

#### La Sagrada Familia.

Las familias inscritas a la Visita domiciliaria han aumentado, en esta Ciudad, durante el año 1919, en ciento ochenta, formándose seis coros nuevos de treinta familias cada uno. De manera, que actualmente esta obra de acción social católica cuenta en Ciudadela con veinte y siete coros, que multiplicados por treinta dan un total de ochocientas diez familias.

Mucho hay que esperar de su acción bienhechora. Pues la visita mensual de la Sagrada Familia de Nazaret a 810 familias cristianas ha de ejercer necesariamente un influjo saludable en la moralización de las costumbres en el hogar doméstico. Es imposible que las familias que se miran en el espejo de la Familia más santa dejen de tomarla por modelo y ejemplar en su vida pública y privada.

Mañana empezará, en la Iglesia del Rosario, solemnemente Triduo que todos los años las familias asociadas consagran a sus santos Patronos.

Los cultos son como siguen:

Por la mañana, Misas rezadas a las seis y media, siete y siete y media.

Por la tarde, a las seis rezo del santo Rosario, ejercicio del Triduo, con Padre nuestros cantados por la Capilla de música de la Catedral y sermón. Mañana predicará el Muy I. Sr. Timoner, Canónigo y el viernes el M. I. Sr. Chantre.

El Excmo. Sr. Obispo ha concedido indulgencias.

#### La fiesta de San Antonio.

La festividad de San Antonio, Patrón principal de esta isla y diócesis de Menorca, revistió en esta ciudad episcopal la solemnidad que le es peculiar, consagrada por antiquísima y veneranda tradición.

En la S. I. Catedral, fué solemnizada con Misa cantada a toda orquesta por la Capilla de música, asistiendo en su silla de Coro el Excmo. Sr. Obispo. El Rdo. Sr. don Antonio Pons, Pbro. Profesor del Seminario, hizo el sermón de la Reconquista, habiendo ocupado su puesto de honor el M. I. Ayuntamiento.

Terminado el oficio organizóse la procesión solemne, que es ciertamente la nota característica de esta fiesta. Al aparecer el histórico Estandarte, la banda «Antiguos Alumnos» batió marcha real, lo mismo que al verificarse el tradicional simulacro de la entrega de la ciudad, cuyo acto despierta siempre en Ciudadela general emoción. El Excmo. Sr. Obispo, que presidió la procesión oficiando de Pontifical, al llegar a la plaza de Alfonso III entonó solemnemente el *Te Deum*.

El «Círculo Católico», con motivo de la inauguración de una Sección de Propaganda Social, con muy buen acuerdo creada, celebró el día de S. Antonio brillante función literario-musical, que comenzó a las 5 de la tarde, bajo la presidencia del Excmo. Prelado diocesano.

Los espaciosos salones llenáronse de distinguida concurrencia, y los números del programa, que ya co-

nocen nuestros lectores, fueron admirablemente interpretados cosechando todos los actuantes generales y merecidos aplausos. El señor Obispo dirigió al final su autorizada palabra, y ocupándose del estado social de los pueblos demostró que la regeneración del hombre por el hombre nunca se ha verificado ni tendrá lugar jamás. De Dios ha de venir la regeneración de la sociedad.

Todos los concurrentes salieron complacidos de tan agradable velada, felicitándose los socios y sus familias por el feliz éxito de la misma.

En el «Círculo Católico» quedan abiertas escuelas nocturnas para obreros, cuya importancia no necesitamos encarecer.

#### Vapor.

El «Isleño» ha regresado de Alcudia, en cuya bahía ha enlazado con el vapor «Mahón» procedente de Barcelona.

#### Submarino.

Procedente del Sur de la isla, pasó ayer tarde por frente nuestra costa un submarino de nacionalidad francesa.

#### Saludo.

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestros distinguidos amigos don Antonio Pons Guerau, capitán con Arturo Alonso y don Julio Mir.

#### Rectificación.

Decíamos en nuestro número del viernes, que en Alayor eran desinfectados los coches procedentes de Mahón, debido al estado sanitario de esta ciudad.

Mejor informados podemos decir que es falsa la noticia que se nos



dió: pues en dicha villa no se verifica la desinfección de los coches.

**Telegrama.**

El «Círculo de la Unión Mercantil» de esta ciudad ha recibido el siguiente telegrama:

CAPITAN GENERAL CATALUÑA A PRESIDENTE «CIRCULO UNION MERCANTIL».

Gobernador Civil esta Provincia me dice ha arbitrado los medios para que veleros ese pueblo puedan embarcar con destino esa población artículos primera necesidad de que ahí carecen. Contesto su telegrama 14 actual celebrando haber podido solucionar este asunto conforme a justos deseos esa población.

**Trigo.**

El Ayuntamiento de Palma y la Federación Católico-Agraria de Mallorca han comprado 5 mil toneladas de trigo argentino.

Créese que dicho trigo podrá estar en Palma a fines de Marzo, quedando con ello garantizado el consumo de trigo para durante todo el año en la vecina isla.

Es probable que mañana llegue a Palma el vapor «Azpeitia», portador de 130 toneladas de trigo para esta isla.

**Huevos.**

La semana pasada se vendían los huevos en Palma a dos pesetas la docena.

**Azúcar.**

El sábado el vapor correo trajo a Mahón 20 sacos de azúcar.

El vapor correo «Islaño» ha sido portador de 40 sacos de azúcar, artículo de que carecíamos casi por completo.

**Papel.**

«La Almudaina» emplea estos días un papel muy inferior, primer ensayo de producción de una fábrica de papel que se está montando en Albufera.

**Solución.**

El jueves quedó solucionado el conflicto que existía desde Octubre, entre los patronos y obreros cocineros y camareros de hoteles, cafés, bars, restaurants y kioscos, de Barcelona.

**Tres millones para los pobres.**

Se asegura que han sido destinados tres millones de pesetas, de los del premio gordo de la lotería de

Navidad, para ayuda con su reparto a las instituciones ya existentes en beneficio de niños pobres.

La señora de Sáez y Fernández Casariego se ocupará del reparto de dichas rentas en favor de los niños, pero sin fundar ninguna nueva institución, sino simplemente intensificando los ingresos de aquellas ya existentes que están más necesitadas, para que así puedan cumplir los fines para que fueron creadas.



**Lotería Nacional**

**Números premiados.**

Madrid, 21.—23'00

En el sorteo de esta mañana han salido premiados los siguientes números:

**Primer premio.**

22.924, Cadiz.

**Segundo premio.**

27.813, Sevilla.

**Tercer premio.**

17.013, Granada.

**Cuartos premios.**

16.174, Granada, 27.437, 215, 47, 15.252, 31.645, 21.405, 1.520, 32.810, 17.712, 27.605, 32.628, 30.949 y 5.438.

**Cámaras**

Madrid, 22.—3'30

En ambas Cámaras las sesiones carecieron de interés.

Unicamente hay que notar que el Congreso acordó tener el lunes sesión para tratar de los conflictos de Barcelona.

**Varias**

**Ministros enfermos.**

Madrid, 22.—4'30

El Sr. Bugallal guarda cama con algo de fiebre.

El Ministro de Fomento se encuentra algo más aliviado.

**Las tarifas ferroviarias.**

El Sr. La Cierva ha manifestado que se halla irreducible contra el proyecto de elevación de las tarifas ferroviarias.

**Sociales**

**Otras detenciones importantes en Barcelona.**

Madrid, 22.—5'10

Comunica el Sr. Maestro haber sido detenidos 57 sindicalistas que se reunían clandestinamente.

Se les ha encontrado documentos comprometedores.

PRENSA ASOCIADA.

